

plimiento oportuno parece ser opcional cuando el propio legislador normaliza el vencimiento de los permisos.

Este alivio transitorio no ataca el problema de fondo. Mientras no existan soluciones estructurales –como una digitalización efectiva, mayor dotación municipal o un rediseño integral del sistema de renovación– seguiremos atrapados en un ciclo de improvisación.

Persistir en esta lógica es postergar indefinidamente un problema que requiere planificación y voluntad política, no más extensiones automáticas. La seguridad en nuestras rutas no debería depender de la incapacidad de gestionar un trámite básico.

*Andrés Celedón,
académico Universidad Autónoma*

El Austral de Osorno invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a **cronica@australosorno.cl** o a la dirección **O'Higgins 870, Osorno.**